



LA TROMPETTE

## Ézéchiél expose Satan

Ézéchiél—Le prophète du temps de la fin (Chapitre 6)

- Gerald Flurry
- [03/06/2024](#)

Lire le chapitre précédent : [Une superpuissance en état de siège](#)

Il est extrêmement pressant de comprendre Satan. Le livre d'Ézéchiél l'expose de manière exceptionnelle.

Lucifer était l'un des trois archanges mentionnés dans la Bible. Il était probablement l'angele *plus haut placé* que Dieu ait créé. Il occupait une position prestigieuse en tant que chérubin protecteur, et il servait directement au trône de Dieu.

Après avoir été placé par Dieu sur le trône de la Terre, Lucifer se rebella. Aujourd'hui, il conserve un pouvoir considérable en tant que dieu maléfique de ce monde (2 Corinthiens 4 : 4). Comment opère-t-il ? Plus précisément, comment a-t-il détruit l'Église de Dieu ? En examinant les Écritures, vous verrez qu'il suit toujours le même modèle de tromperie. La seule différence est qu'il est beaucoup plus cruel aujourd'hui qu'il ne l'a jamais été (Apocalypse 12 : 12).

PT\_FR

Souvenez-vous de la vision d'éclat intense d'Ézéchiél 1. Comme nous le verrons, Dieu répète cette même vision plus loin dans Ézéchiél.

Mais un autre dieu est mentionné dans Ézéchiél. Il est crucial de garder la vision du vrai Dieu dans nos vies, puisqu'il y a cet autre dieu, un grand imposteur qui connaît Dieu et Son plan, et qui tente de nous tromper avec une contrefaçon du vrai Dieu.

Cet autre dieu est fortement impliqué dans la véritable Église qui se détourne du vrai Dieu. Voyons un peu ce qu'il en est de ce dieu.

## Le jardin de Dieu

Ézéchiél 28 décrit une scène très intrigante. Ce chapitre commence par parler d'un homme—un roi à la tête d'une

gigantesque entreprise commerciale—avant de passer ensuite à une discussion sur le diable. Dieu fait cela dans un but important, afin de nous enseigner une leçon précieuse.

« Fils de l'homme, prononce une plainte sur le roi de Tyr ! Tu lui diras : Ainsi parle le Seigneur, l'Éternel : Tu mettais le sceau à la perfection, tu étais plein de sagesse, parfait en beauté » (Ézéchiél 28 : 12). Cette prophétie concernant « le roi de Tyr » ne fait clairement pas référence à un homme mortel. Il s'agit en fait de Lucifer, qui est devenu Satan.

Ce passage ressemble presque à une scène de science-fiction, avec un homme qui serait à la fois homme et Satan. Dieu nous indique toutefois qu'il s'agit en réalité de la politique dans ce monde.

Ézéchiél est un livre destiné au temps de la fin. Le chapitre 28 se concentre spécifiquement sur le Saint Empire romain de cette époque et de son dirigeant, fortement influencé par Satan—et peut-être même possédé.

Cela met en évidence le pouvoir du diable ! Satan comprend l'importance de contrôler un roi. Les moindres faits et gestes du dirigeant politique en question seront dictés par Satan. Bien que cet homme ne pourrait jamais concevoir que cela puisse arriver, Habacuc 1 : 11 rapporte qu'il subira un *changement de pensée*. Daniel 8 : 24 révèle que cet Antiochos du temps de la fin sera puissant, mais *non par sa propre force*. Malgré sa conviction, il ne possèdera aucun pouvoir propre, et attribuera sa puissance à son dieu dont il ne connaîtra pas l'identité.

Cette scène est particulièrement alarmante au vu des événements actuels sur Terre. Herbert W. Armstrong expliqua les événements du temps de la fin tout au long de son ministère. Il semble que *tous* ces événements convergent vers l'époque actuelle. Ce monde a changé de manière significative au cours des 15 à 20 dernières années. Satan—le père du mensonge et meurtrier dès le commencement—a été précipité sur la Terre. Son temps est très court, et il est animé d'une grande colère ! (Jean 8 : 44 ; Apocalypse 12 : 9-12).

De nombreux événements étonnants se produisent en raison de cette réalité. Les commentateurs médiatiques tentent d'expliquer la situation, mais pour être honnête, aucun d'entre eux ne sait ce qu'il se passe. Ils sont confus et manquent de compréhension *parce qu'ils ne reconnaissent pas l'existence du diable*.

Dans 2 Corinthiens 4 : 4, Satan est appelé « le dieu de ce monde » (version *King James* française). La situation actuelle *dépasse même cela*. De nombreux dirigeants aux États-Unis et dans d'autres pays sont *captifs du diable ! Ils ne font pas leur travail et ne respectent pas leur responsabilité de protéger la loi suprême du pays ! Cela équivaut à ce que le peuple de Dieu déclara par le passé : « Débarrassons-nous des dix commandements ! »*

Satan le diable anéantit cette nation et jette la vérité par terre ! Lui et les démons ont été précipités sur Terre, et ~~sait~~ qu'il a peu de temps. Il déteste particulièrement la maison spirituelle d'Israël, puis à la superpuissance de la maison physique d'Israël. Il sait que s'il peut abattre les États-Unis (Manassé), il pourra alors anéantir Éphraïm et Juda beaucoup plus facilement.

La première partie d'Ézéchiél 28 prophétise au sujet du Saint Empire romain du temps de la fin. « C'est pourquoi ainsi parle le Seigneur, l'Éternel : Parce que tu prends ta volonté pour la volonté de Dieu, voici, je ferai venir contre toi des étrangers, les plus violents d'entre les peuples ; ils tireront l'épée contre ton éclatante sagesse, et ils souilleront ta beauté » (Ézéchiél 28 : 6-7). Ce passage fait référence à l'attaque des rois de l'Orient contre l'Europe, qui aboutira à son humiliation.

« Ils te précipiteront dans la fosse, et tu mourras comme ceux qui tombent percés de coups, au milieu des mers. En face de ton meurtrier, diras-tu : Je suis Dieu ? Tu seras homme et non Dieu sous la main de celui qui te tuera » (versets 8-9). Ce dirigeant fera preuve de beaucoup d'arrogance, mais il sera sévèrement humilié.

Cette situation est *exactement* ce que nous avons vécu dans l'Église (2 Thessaloniens 2). Cet homme insignifiant siégeait dans l'Église même de Dieu et prétendait qu'il était Dieu ! C'est affreux de voir un *homme* penser de la sorte.

## Éden, le jardin de Dieu

« Fils de l'homme, prononce une plainte sur le roi de Tyr ! Tu lui diras : Ainsi parle le Seigneur, l'Éternel : Tu mettais le sceau à la perfection, tu étais plein de sagesse, parfait en beauté. Tu étais en Éden, le jardin de Dieu ; tu étais couvert de toute espèce de pierres précieuses, de sardoine, de topaze, de diamant, de chrysolithe, d'onyx, de jaspe, de saphir, d'escarboucle, d'émeraude, et d'or [...] » (Ézéchiél 28 : 12-13). Lucifer était présent en Éden, le jardin de Dieu, mais il se rebella contre Dieu et tenta de le renverser dans ce qui fut probablement la plus grande crise de l'univers jusqu'alors.

Dieu essaie continuellement d'amener les anges et les hommes à créer «Éden, le jardin de Dieu ». C'est ce que nous sommes ici pour faire et ce que nous créerons dans le *Monde à venir*.

Satan tenta de détruire ce jardin de Dieu, mais n'y parvint pas. Il fut en mesure de tromper Adam et Ève parce qu'ils ne conservèrent pas le jardin d'Éden comme le jardin de Dieu. Le serpent cibra Ève et la conquit, avant qu'Adam ne suive lâchement son exemple.

M. Armstrong reçut plusieurs « jardins d'Éden » et les a transformés en jardins de Dieu. Il transforma les trois campus de l'*Ambassador College* en exemples de beauté divine—physique et spirituelle. Aujourd'hui, Dieu nous a donné du terrain afin que nous puissions créer un jardin de Dieu. Il souhaite que nous créions ce jardin et, ce faisant, que nous vainquions Satan—

chose que le premier Adam échoua à faire et que le second Adam, le Christ, réussit.

Quelle vision merveilleuse y a-t-il dans le jardin d'Éden ! Dieu souhaite faire fleurir toute la Terre et l'univers comme une rose. Cela ne se produira cependant pas tant que les anges et les hommes n'auront pas réalisé le potentiel que Dieu leur a donné.

## Chérubin protecteur

« Tu étais un chérubin protecteur [*chérubin oint* qui couvre—selon la version *King James* française], aux ailes déployées ; je t'avais placé et tu étais sur la sainte montagne de Dieu ; tu marchais au milieu des pierres étincelantes » (Ézéchiél 28 : 14). Lucifer occupait un poste à haute responsabilité. Que couvrait-il ? Le trône même de Dieu—« au milieu des pierres étincelantes ».

Examinons un instant les instructions données par Dieu concernant la construction d'un symbole de ce trône ici sur Terre—le propitiatoire placé au-dessus de l'arche de l'alliance. « Tu feras un propitiatoire d'or pur ; sa longueur sera de deux coudées et demie, et sa largeur d'une coudée et demie » (Exode 25 : 17). Rappelons que l'arche renfermait les dix commandements, la verge d'Aaron et un peu de manne (Hébreux 9 : 4). Tout est centré sur le gouvernement (symbolisé par la verge d'Aaron) et sur la loi. Une fois par an, le jour de l'expiation, le souverain sacrificateur entrait dans le Saint des saints du tabernacle et aspergeait de sang le propitiatoire. Il s'agissait d'une représentation du sang du Christ, nécessaire pour véritablement couvrir les péchés du peuple qui enfreint les dix commandements contenus dans l'arche.

Remarquez ce qui se trouvait au-dessus de ce propitiatoire : « Tu feras deux chérubins d'or, tu les feras d'or battu, aux deux extrémités du propitiatoire ; fais un chérubin à l'une des extrémités et un chérubin à l'autre extrémité ; vous ferez les chérubins sortant du propitiatoire à ses deux extrémités. Les chérubins étendront les ailes par-dessus, *couvrant de leurs ailes le propitiatoire*, et se faisant face l'un à l'autre ; les chérubins auront la face tournée vers le propitiatoire » (Exode 25 : 18-20). Voici une illustration de la position exaltée que Lucifer occupait jadis. Il était le *chérubin protecteur [qui couvre]* avant de se rebeller.

« Tu mettras le propitiatoire sur l'arche, et tu mettras dans l'arche le témoignage [les dix commandements], que je te donnerai. C'est là que je me rencontrerai avec toi ; *du haut du propitiatoire*, entre les deux chérubins placés sur l'arche du témoignage, *je te donnerai tous mes ordres* pour les enfants d'Israël » (versets 21-22). Dieu conclut une alliance. Quelle histoire que Lucifer eut avec Dieu ! C'est difficile à imaginer.

La terrible tragédie de l'échec de Lucifer força Dieu à passer du plan A au plan B. Il vit en effet, par les fruits, que le plan angélique ne fonctionnerait tout simplement pas en raison d'une insuffisance de caractère chez les anges. Pour comprendre cette histoire, demandez un exemplaire gratuit de mon livre *La vision de la Famille Dieu*.

Les hommes ont répété cette histoire terrifiante à travers les siècles ! Dans les années 1970, alors que M. Armstrong voyageait beaucoup, certains ministres rebelles profitèrent de son absence au siège afin de libéraliser l'Église. Après plusieurs années tumultueuses et de multiples excommunications, le Christ remit l'Église sur la bonne voie par l'intermédiaire de M. Armstrong. À la fin de sa vie, M. Armstrong avertit l'Église que si elle ne tirait pas les leçons des événements des années 70, elle serait condamnée à les répéter. C'est exactement ce qu'ont fait la plupart des membres du peuple de Dieu ! Ils n'apprirent pas de leur histoire et de l'histoire de l'échec de Lucifer.

Nous devons également comprendre la façon dont un grand chérubin fut en mesure de tromper un tiers de tous les anges—apparemment *tous* ceux qui ont été assignés à la Terre avec Lucifer. Et comment Satan peut-il tromper presque tout le peuple de Dieu en ce temps de la fin ? Comme nous le verrons, il a utilisé un schéma similaire dans les deux rébellions trompeuses.

## Détruire l'histoire

Un jour, tout rentrera dans l'ordre. Voici la prophétie de l'apôtre Pierre : « Repentez-vous donc et convertissez-vous, pour que vos péchés soient effacés, afin que des temps de rafraîchissement viennent de la part du Seigneur, et qu'il envoie celui qui vous a été destiné, Jésus-Christ, que le ciel doit recevoir jusqu'*aux temps du rétablissement* de toutes choses, dont Dieu a parlé anciennement par la bouche de ses saints prophètes » (Actes 3 : 19-21). Ce verset aborde la restauration de tout ce que le déchu Lucifer enleva à la Terre—en particulier le gouvernement de Dieu.

Avant de rétablir toutes choses à la Terre, il faut d'abord les restituer à l'Église de Dieu. Ce n'est qu'alors que nous pourrons aider le Christ à restaurer toutes choses dans le monde entier. Dieu nous a appelés pour que nous puissions inverser ce que Lucifer a fait !

Winston Churchill a dit un jour que plus on regarde en arrière, plus on voit loin. Il comprenait l'importance de l'histoire.

Satan est très hostile à l'histoire et s'efforce de la détruire. Il veut qu'Israël et l'Église oublient leur histoire. Il s'efforce surtout de détruire sa propre histoire. Il y est parvenu avec succès. Lorsque vous oubliez votre histoire, vous perdez votre perspective et vous ne savez pas ce qui se passe. Si vous êtes perdu dans le présent, vous ne pourrez jamais faire face aux tromperies de Satan ! Soit nous apprenons l'histoire, soit nous la répétons—et cela inclut l'histoire de ce chérubin déchu. Sans contexte, nous sommes comme Ève : nous prenons nos décisions en fonction de ce qui nous *semble bon*.

Je vous suggère de bien réfléchir à ce paragraphe.

Nous ne devrions pas sous-estimer la puissance de Satan. Il sait comment Dieu travaille avec Son peuple et s'efforce de saper leur relation. Il sait que si Dieu ne parvient pas à faire en sorte que Son peuple apprenne de son histoire, il sera vulnérable à la tromperie. (Pour en savoir plus sur cette histoire, demandez mon livre gratuit *La véritable histoire de la véritable Église de Dieu*, disponible en anglais).

## Élohim

Ézéchiel 28 : 14 lit : « [T]u étais sur la sainte montagne de Dieu ». Le mot pour Dieu est *Élohim*. Pourquoi Dieu mentionnerait-Il *Élohim* dans le contexte de Lucifer ? Pour le peuple de Dieu, *Élohim* signifie famille. Dieu et la Parole voulaient créer une sorte de famille avec les anges. Si nous examinons le système de transport décrit dans Ézéchiel 1, nous voyons que les créatures vivantes—en plus d'avoir les visages d'un lion, d'un bœuf et d'un aigle—ont aussi le visage d'un homme. Dieu tenta du mieux possible de s'unifier avec les anges. Si vous connaissez *Élohim*, vous savez que c'était Son désir le plus ardent. Cela n'aboutit pas, et Dieu dût recourir au plan B, beaucoup plus difficile.

La seule distinction entre l'époque de Dieu et la Parole et celle du Père et du Fils réside dans le fait que Dieu ouvrit Sa Famille à toute l'humanité—ces êtres qui ont été créés à Sa « ressemblance » et à Son « image » (ce qui signifie le caractère de Dieu). Dieu a dû se recréer Lui-même—en développant Son propre caractère dans les êtres humains !

Satan déteste *Élohim*, le concept de la Famille Dieu. Il tente de l'éliminer par le biais de la fausse doctrine de la trinité, qui exclut tout le monde de la Famille Dieu.

Dieu prit un énorme risque en permettant aux hommes mortels d'entrer dans la Famille Dieu. Il prit le risque de perdre la Parole ! Cela aurait laissé le Père seul dans la Famille Dieu pour toute l'éternité !

Il est donc tout à fait compréhensible qu'Il soit profondément préoccupé par le développement de notre caractère. C'est la raison pour laquelle Il confie à Son peuple certaines responsabilités—telles que la supervision de campus universitaires, de domaines et d'une œuvre mondiale. Il veut évaluer notre capacité à assumer ces responsabilités afin de ne jamais risquer d'avoir un autre *tohu* et *bohu*, une Terre vide et désolée, telle que décrite dans Genèse 1 : 2.

Regardez ce que M. Armstrong put accomplir avec ces bénédictions. Dieu avait une incroyable vision pour nous dans ces magnifiques campus. Lorsque l'on constate ce qui arriva à l'Église de Dieu après sa mort, nous observons un contraste frappant ! Leur héritage a été un désastre épouvantable ! Nous devons tirer les leçons de ces succès et de ces échecs.

## Tirer les leçons de l'histoire

« Tu as été intègre dans tes voies, depuis le jour où tu fus créé jusqu'à celui où l'iniquité a été trouvée chez toi » (Ézéchiel 28 : 15). Le terme *iniquité* se traduit mieux par *le non-respect de la loi*. Le péché est la transgression de la loi. Dieu trouva *le non-respect de la loi* en Lucifer. Ce chérubin exalté rompit l'alliance que Dieu avait conclue avec lui. Le peuple de Dieu a conclu une alliance avec Lui et est obligé de la garantir.

« Par la grandeur de ton commerce tu as été rempli de violence, et tu as péché [...] » (verset 16). Regardez le monde d'aujourd'hui ! Pourquoi voyons-nous tant de violence autour de nous ? Pourquoi nos grandes villes sont-elles en proie à une violence paralysante ? Parce que, depuis qu'il s'est rebellé, Lucifer est rempli de violence. Il est le dieu de ce monde. Ce mode de vie anarchique ne fonctionnera jamais.

Le verset 16 conclut : « [...] Je te précipite de la montagne de Dieu, et je te fais disparaître *chérubin protecteur [qui couvre]*, du milieu des pierres étincelantes ». Dieu rappelle simplement à Satan son histoire et sa responsabilité, qui était de couvrir le trône majestueux de Dieu. Aucun ange n'était plus proche de Dieu ! *Considérez ce qu'il avait, et regardez où il est maintenant !* « Ton cœur s'est élevé à cause de ta beauté, tu as corrompu ta sagesse par ton éclat ; je te jette par terre, je te livre en spectacle aux rois. Par la multitude de tes iniquités, par l'injustice de ton commerce, tu as profané tes sanctuaires ; je fais sortir du milieu de toi un feu qui te dévore, je te réduis en cendre sur la terre, aux yeux de tous ceux qui te regardent. Tous ceux qui te connaissent parmi les peuples sont dans la stupeur à cause de toi ; tu es réduit au néant, tu ne seras plus à jamais ! » (versets 17-19). Tout est fini pour Satan. Il n'a ni avenir ni espoir. Dieu promet qu'il ne se relèvera jamais.

Il est important d'examiner de près les événements entourant Lucifer et les Laodicéens, car Satan détient toujours le pouvoir sur la Terre ! La révélation de ses échecs et l'idée d'être jeté dans les ténèbres extérieures lui sont détestables. Il sait que son temps est compté, et il est rempli de découragement, de dépression et de haine passionnée ! Il possède un pouvoir terriblement trompeur, et sa cible principale est les élus de Dieu—ce qui vous inclut, si vous faites partie de cette catégorie !

Il est parfois bénéfique de lire ce que les commentaires disent à propos d'Ézéchiel 28. Cela vous amène infailliblement à vous agenouiller et remercier Dieu pour la révélation donnée à M. Armstrong au sujet d'Ézéchiel 28 et de Satan le Diable ! C'est exceptionnel que nous puissions comprendre cela ! Les gens de ce monde n'ont aucun concept du Dieu d'Ézéchiel 1, et ils sont désespérément trompés au sujet du dieu d'Ézéchiel 28 !

Les anges qui restent fidèles à Dieu développent un certain niveau de caractère, mais il ne s'agit pas du caractère de la Famille Dieu. Néanmoins, et bien évidemment, Dieu les utilisera, nous les aimerons, et nous travaillerons ensemble pour que l'univers s'épanouisse en un Éden, le jardin de Dieu.

Lire le chapitre suivant : [Commencez par mon sanctuaire'](#)